

Les maladies vénériennes, encore très répandues, sont attribuables, dans la plupart des cas, à l'affluence de travailleurs venus du sud du Canada. Le programme de développement social vise à réduire le taux de mortalité infantile et à poursuivre les efforts entrepris pour combattre la tuberculose, les maladies vénériennes et autres maladies contagieuses. Le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social est le principal responsable du programme en ce domaine; les résultats dépendent toutefois d'autres facteurs, notamment de l'amélioration des habitations, des services d'eau et d'enlèvement des ordures, des programmes d'économie domestique, tous facteurs qui relèvent de l'administration des Territoires.

On dénombre 130 cas de tuberculose pour 100 000 habitants, ce qui demeure sensiblement plus élevé que le taux pour l'ensemble du Canada; 57 nouveaux cas de primo-infection ont été diagnostiqués en 1977. Sur les 797 personnes prenant une médication antituberculeuse, 176 étaient en traitement actif et 621 en traitement préventif. On n'a enregistré aucun décès par tuberculose dans les Territoires du Nord-Ouest depuis 1972.

Actuellement, la plupart des Inuit n'ont plus de réticences à consulter les autorités médicales lorsqu'ils se croient atteints de tuberculose. On sait qu'autrefois, ils refusaient de subir des tests ou des radiographies

car ces traitements les obligeaient à quitter leur foyer et leurs parents et à renoncer à leur alimentation habituelle pendant de longues périodes. Les tuberculeux sont maintenant traités sur place, ce qui réduit la durée du traitement et diminue la tension psychologique.

L'alcoolisme continue à faire des ravages dans les régions du Nord. Aussi, a-t-on mis en œuvre, avec la collaboration de comités formés par diverses collectivités, des programmes locaux de sensibilisation aux méfaits de l'alcoolisme visant à renseigner et à conseiller les citoyens, les familles ou les employeurs sur la prévention et le traitement de l'alcoolisme. L'alcool est totalement prohibé dans plusieurs localités, tandis que l'importation en est réglementée dans d'autres.

Logement et services communautaires

L'urbanisation est l'un des phénomènes auxquels les Inuit ont eu le plus de difficulté à s'adapter au cours des dernières années. Avec la transformation des collectivités isolées en agglomérations organisées, s'est instauré un mode de vie sédentaire possédant la plupart des caractéristiques propres à une ville canadienne du Sud. Aussi, en dépit des bienfaits de l'urbanisation, les Inuit devenus citoyens n'en continuent-ils pas moins de ressentir de nombreuses frustrations et contradictions; aux valeurs et au mode de vie nou-